

## Vendanges mémorables.

L'année 1934 vit de précoces et abondantes vendanges. Signalons-en d'autres aussi remarquables :

- 1550. On désigna cette année sous le nom d'*année de la fournaise* tant il fit chaud. Les chaleurs excessives firent tant boire qu'à la fin de l'année un pot de vin coûtait autant qu'un setier à son début.
- 1572. On vendange à St-Maurice en août.
- 1611. Récolte si abondante que les récipients font défaut et que le setier ne coûte qu'un florin (0.80 cts.).
- 1637. Belles vendanges, le setier se vend 14 batz (2 fr.).
- 1688. Vinée si copieuse que les vases manquent pour la loger. Beaucoup de raisin se perdit et ne put être pressé.
- 1729, 1730. Récolte prodigieuse. L'humagne coûte 20 batz (3 fr.) et le muscat 15 batz (2 fr. 25) le setier.
- 1811 et 1834. Qualité et quantité exceptionnelles ; les vases sont insuffisants.
- 1822. On vendange en août.
- 1857. Année de sécheresse ; vendanges précoces ; les vendanges sont terminées à Visperterminen (1200 m.) le 18 août déjà.

B.